

Hoy, durante su visita a las obras de modernización de regadíos en Viana (Navarra)

Nota de prensa

Begoña García subraya la “apuesta decidida del Gobierno de España por la modernización de regadíos y el desarrollo rural”

- La secretaria de Estado reitera que los regadíos sostenibles son imprescindibles para alentar a mujeres y jóvenes a dedicarse a la actividad agraria y contribuir de esta manera al relevo generacional
- Las obras que se ejecutan en Viana cuentan con un presupuesto de 13,5 millones de euros y permitirán a los 366 agricultores y agricultoras de la comarca contar con un regadío más sostenible y rentable
- Avanza a buen ritmo la construcción de dos balsas de almacenamiento de agua, dos estaciones de bombeo, una línea eléctrica y un parque solar fotovoltaico

16 de septiembre de 2024. La secretaria de Estado de Agricultura y Alimentación, Begoña García Bernal, ha recalcado hoy la “apuesta decidida del Gobierno de España por la modernización de los regadíos y el desarrollo rural”, con un volumen de inversión que multiplica por tres la media anual de las últimas dos décadas, “lo que convierte a España en un ejemplo de país en Europa”.

Begoña García ha visitado hoy las obras de modernización de regadíos que se realizan en la Comunidad General de Regantes Viana I (Navarra), junto a la delegada del Gobierno en Navarra, Alicia Echevarría Jaime, y el presidente de la Sociedad Estatal Mercantil de Infraestructuras Agrarias (Seiasa), Francisco Rodríguez Mulero.

Durante su visita, Begoña García ha detallado que estas obras cuentan con un presupuesto de 13,5 millones de euros, que permitirán a los 366 agricultores y agricultoras contar con un regadío más sostenible y rentable, que mejorará la calidad de vida de sus familias. Ha reiterado que los regadíos sostenibles son imprescindibles para alentar a mujeres y jóvenes a dedicarse a la actividad agraria

y contribuir de esta manera al relevo generacional y a la revitalización de los territorios rurales.

La secretaria de Estado ha detallado que las obras que se llevan a cabo en Viana finalizarán en el verano de 2026, como el resto de las actuaciones de modernización de regadíos incluidas en el Plan de Recuperación Transformación y Resiliencia (PRTR), “porque este Gobierno cumple con sus compromisos”. Actualmente el ministerio ejecuta dentro de este plan 997 actuaciones en España, con una inversión de 1.360 millones de euros en obras que finalizarán en verano de 2026. El Gobierno está inmerso en una ambiciosa apuesta por la modernización de regadíos sostenibles, con unas inversiones en total de más de 2.400 millones de euros hasta el año 2027.

MODERNIZACIÓN DE REGADÍOS DE VIANA

El proyecto de modernización y consolidación de los regadíos de la Comunidad de Regantes Viana I contempla el acondicionamiento de la toma en el río Ebro y la instalación de una red de tuberías enterrada para dotar de agua de riego a presión a una superficie de 1.060 hectáreas. Con esta actuación se sustituye la deteriorada red de acequias y canales en tierra que se utiliza actualmente, lo que se traducirá en un importante ahorro de agua.

Además, están en construcción dos balsas de regulación para el almacenamiento de agua y se implementará un nuevo sistema de medición y gestión del volumen utilizado para el riego en cada explotación, con lo que se logrará un mayor control y optimización del consumo.

El conjunto de actuaciones se completará con la instalación de dos estaciones de bombeo abastecidas con la energía procedente de una línea eléctrica y de un parque solar fotovoltaico, ambos de nueva construcción.

Esta iniciativa se enmarca en el PRTR y están cofinanciadas con fondos Next Generation de la Unión Europea. La aportación pública será de un máximo del 80 % del coste de los gastos elegibles, mientras que la comunidad de regantes aportará el 20 % restante.